

あけましておめでとうございます。

仲間とともに職場の要求実現を！



全日本教職員組合（全教）
中央執行委員長
宮下直樹

表します。いながら、教職員の生活と権利を守るとりくみをするべての組合員の方に心から敬意を表します。子どもたちの新しい発見に出会ったときの目の輝きや、ふとひとつひとつに出会うとき、教職員としての誇りと責任を感じます。そして限りない魅力を感じます。教育の専門職としていきいきと働き続けることができる職場をつくりたいと思います。

物価高騰やマスク越しの制約された生活は、特に困難な背景を持つ子どもたちに深刻な影響を及ぼします。思いや悩みを内にしまい込む子もいます。子どもの意見表明権の意味を、否定的ふるまいも含めることどちらかともかく思っています。子どもたちの実態や多様性と向き合い包摶するには、ゆとりが必要です。昨年は全教の調査も契機に教

員未配置問題が顕在化しました。教育の自由を奪い長時間過密労働をまねいた政策の破綻と言えあります。今年、教員の勤務・待遇のあり方を定める給特法改正を求めるたたかいが求められます。同時に、今、私たちは、日本を武力や核兵器に依存する国にするのか、「平和を愛する諸国民の公正と信義を信頼して生存と安全を保持する（憲法前文）」国にするのかの歴史的分岐点にいるのでしょうか。3月6日、「戦争国家づくり」に突き進む「安保3文書」が閣議決定されました。「敵基地攻撃能力」保有など憲法を破壊し和平を破壊するとともに、大軍拡をすすめ大増税など暮らしを破壊するものです。「教え子を再び戦場に送るな！」の誓いのもと、「安保3文書撤回！」「軍事費削つて教育予算を増やせ！」の声をあげることを呼びかけます。

そして、すべてのとりくみを職場からスタートしたいと思います。組合活動の原点は職場の要求実現であり、その力は教職員の団結です。その道すじを示しとりくむ全教の役割をすべての教職員に知らせ、組合加入をすすめる1年としたいと思います。どうぞよろしくお願ひします。

**武器より教育に予算を！職場を基礎に、要求実現へ！
『全教のとりくみを伝え、組合加入をすすめよう！』**

発行所
高松市田村町1033-3
TEL (087) 867-4797
FAX (087) 867-6446
kakyoso@kakyoso.com
香川県教職員組合
定価 1部50円 1月100円
組合員の購読料は組合費に含む

香教組ホームページ
<http://kakyoso.com/>



香川県教職員組合
中央執行委員長
石川謹章

新型コロナウイルス感染拡大から約3年が経過し、世界の感染者は5億人、死者は6667万人を超え、日本の感染者は2836万人、死者は5万人を超えていいます。新型コロナウイルス感染拡大は、現在の資本主義の脆弱性や問題点を明らかにしました。特にコロナ禍による危機は、格差と貧困を広げています。

安倍・菅・岸田政権の二年間、消費税10%に加え、新型コロナウイルス拡大（5波・6波・7波）、ロシアによるウクライナ侵略、エネルギー価格の上昇などにより、諸物価が高騰し国民生活を襲っています。格差拡大のため、子どもたちの生活・学習環境の保障が更に厳しくなっています。

2022年度の原水爆禁止世界大会は「被爆者とともに、核兵器のない平和と公正な世界を・・・」をスローガンに、被爆地である広島・長崎で開催されました。被爆国日本の原水爆禁止の世論と運動は、核兵器のない世界を実現させる上で、特別に重要な役割を担っています。核兵器禁止条約参加を求める署名、国民平

和大行進など、全国の皆さんとともに参加・共同して行きましょう。

教育に目を向ければ、黙つて前を向いて食べる感染対策給食、教育現場のブラック化、進まない働き方改革、現場を混乱させ

前を向いて食べる感染対策給食、

教育現場のブラック化、進ま

ない働き方改革、現場を混

乱させ前を向いて食べる感染対策給食、

教育現場のブラック化、進ま

ない働き方改革、現場を混

乱させ前を向いて食べる感染



2022年12月17日、香教組会館において、第324回中央委員会が開催されました。9月の中央委員会以降の情勢と課題が、四宮書記長から人事異動については、「転居をともなう場合や校種間異動の場合などは、一週間前に内示があるが、それでは遅い。もう少し早くならないか。他県でできていることが、なぜ、香川県ではできないのか」「異動がわかれれば、校内の人事もゆとりをもつてできるのでは」、「粘り強く要求し続けましたが。」「臨時職員会を開き、時間を

のト町はそりする。統三豊・觀音寺支部からは、その結果、メリットがあることを学んだ。その報告がありました。その他、学校における教職員の働き方改革からも飛び入り参加があり、参加者からは、「先輩からのアドバイスも参考になりました」とありました。

意見が多く出ました。人事異動の調査票については、「いつ・どのようによくわらす、高松市にとつては、高松支部は、ブルの統廃合の教育を考える退職教員の会」として「市長の街角トーク」で直接話をし、市教委の話と市長の話では温度差があること

が、人事異動についても、一週間前に内示があるが、それでは遅い。もう少し早くならないか。他の組合が大きくなることで、要求の声も大きくなります。最後に、石川委員長が「組合でいっしょに香川の教育をよくしよう。職場で、いっしょにやろうと声をかけ、組合を強く大きくしよう」と呼びかけ、閉会しました。

第三回香教組中央委員会開催

時職員会を開いたものの簡単な説明だった」「机上に説明だけだつた」などのばらつきがあつたことがわかりました。

最近は、市教委と校長会の力関係のバランスが崩れていました。話題になりました。

組合が大きくなることで、要求の声も大きくなります。最後に、石川委員長が「組合でいっしょに香川の教育をよくしよう。職場で、いっしょにやろうと声をかけ、組合を強く大きくしよう」と呼びかけ、閉会しました。

組合が大きくなることで、要求の声も大きくなります。最後に、石川委員長が「組合でいっしょに香川の教育をよくしよう。職場で、いっしょにやろうと声をかけ、組合を強く大きくしよう」と呼びかけ、閉会しました。

青年部 クリスマス会



2022年12月26日、香教組会館で青年部主催によるクリスマス会が開催されました。コロナ禍もあり、対面では3年ぶりです。青年組合員や組合員でない方が子連れでも参加し、日頃の職場や子育ての悩みなどを交流しました。女性部からも飛び入り参加があり、参加者からは、「先輩からのアドバイスも参考になりました」とありました。

後半は、全労連の青年部とオンラインでつながり、学習やビンゴゲームなどで盛り上がりました。

香教組定期大会

2023年2月25日13時～
サンメッセ香川

お変わりありませんか？

総合共済、各種共済にご加入の皆さま、お慶び、お悔やみ、入院、おけがなど近況にお変わりはありませんか？、各種給付できるものがあるかもしれません。

お心当たりのある方は、お気軽に香川教済（香教組会館内）までお問い合わせくださいね。

TEL (087) 867-4797 FAX (087) 867-6446
mail kakyoso@kakyoso.com

教員の働き方改革から端を発した「部活動の地域移行化」文科省は、当初2023年度中に土日の部活動を地域に移行するとしていましたが、努力目標に方針転換しました。そもそも、予算も確保しない地方自治体丸投げの通知は無理があることはわかっています。それでも、強引に推し進めようとした背景には、「最終的には部活動の民営化という目論見がある」と関西大学神谷教授は警鐘を鳴らします。

部活動を含む教職員の働き方の議論と推進は喫緊の課題ですが、部活動を学校から切り離せば働き方改革が進むという問題ではないということを慎重に考えなければなりません。

部活動の地域移行化プランは、2014年頃から水面下で進められ、香川県では地域総合型スポーツクラブが、13市町に30の総合型クラブが設立されています。（2022年4月現在）しかし、この中には総合型とは到底

確かに、今の教職員の仕事量では部活動は大きな負担です。部活動を学校からすべて切り離すとしても、学校教育にとって部活動とはどういう位置づけなのか、これから、どうあるとよいのかなど包括的な議論なしに拙速に進めるることは、結局、教職員の負担増につながる危険さえあります。

小学校現場では、スポーツ少年団の活動が盛んな地域では、団の人間関係などのトラブルが学校へ持ち込まれ、解決する窓のない生徒指導を余儀なくされ、途方もない時間外勤務を強いられるというケースもあります。切り離すかどうかという二項対立での検討ではなく、大きなビジョンで検討する必要があるでしょう。

言えないようなクラブも含まれています。また、神谷教授は、「部活動の顧問をしたくない」という声は大きく取り上げられていましたが、「部活動の顧問をしたい」「生徒の声」などは、ほとんど取り上げられていない、